
Province de Québec
Municipalité du Canton Ham-Nord

Procès-verbal  de  la  séance  ordinaire  du  Conseil  municipal  tenue  le  lundi  1ER

octobre 2012, à la salle du Conseil, située au 287, 1re Avenue à Ham-Nord, à 20
heures 

Sont présents : le maire, François Marcotte

et les conseillers :

Benoît Couture Rudy Nolette
Dominic Lapointe Steve Leblanc
Rémi Beauchesne

Est absent : le conseiller Gilles Gauvreau

Les membres présents forment le quorum.

Mot de bienvenue

Le maire François Marcotte souhaite la bienvenue aux membres du Conseil et à 
l'assemblée.

2012-10-168 Lecture et adoption de l'ordre du jour

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

QUE l'ordre du jour soit accepté, en laissant l'item «divers» ouvert, madame Karine 
Darveau, directrice générale et secrétaire trésorière, faisant fonction de secrétaire :

1. Mot de bienvenue
2. Lecture et adoption de l'ordre du jour
3. Adoption du procès-verbal du 10 septembre 2012
4. Présentation des comptes
5. Guillaume Perreault - FAMM (REPORTÉ)
6. Déneigement des routes municipales
7. Correction Procès-Verbal du 9 juillet 2012
8. Acceptation des travaux rang des Chutes- Rapport du 

superviseur (REPORTÉ)
9. Jonathan Gouin

a) Permission de pratiquer ses activités
b) Crédit de taxes - Entreprise

10. Demande Biblio
a) Salle d'animation(REPORTÉ)
b) Appui à la demande de subvention pour le fond culturel

11. Demande licence ou de permis - Restaurant Mirador
12. Borne sèche - Emplacement de la 3e borne (REPORTÉ)
13. Réclamation assurance - borne fontaine
14. Demande d'appui - Municipalité de St-Siméon
15. Régie Intermunicipale des Hameaux - Prévisions budgéraires 

2013
16. Demande de prêt de la salle - Fête de Noël à Ham-Nord
17. Autorisation pour courrier recommandé - Vente pour taxe
18. Formations

a) ADMQ - Karine Darveau
b) FQM - Bobby Dubois



c) FQM - Patrick Duchaine
19. Rapport financier Régie intermunicipale d'incendie des 3 

Monts
20. Appui au projet «École et bassin versant»
21. Ménage 287, 1ère avenue
22. Québec Ami des Aînés
23. Nouvelle circonscription électorale fédérale
24. Divers :

a) Programe de retrait et remplacement de vieux chauffage 
au bois

b) Affichage des avis publics - Changement d'adresse
c) Déplacement : Séance d'information sécurité civile

25. Correspondance
26. Période de questions
27. Clôture de séance

2012-10-169 Adoption du procès-verbal du 10 septembre 2012

IL EST PROPOSÉ PAR: BENOÎT COUTURE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

QUE le procès-verbal du 10 septembre 2012 soit adopté, tel que rédigé.

2012-10-170 Présentation des comptes

IL EST PROPOSÉ PAR: RUDY NOLETTE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

QUE les comptes présentés, qui totalisent 82 211.18$ dont 57 241.81$ en déboursés 
pendant le mois, soient payés et la liste classée en dossier.

_________________________________________________
Je, soussignée, certifie que les crédits budgétaires sont disponibles pour les dépenses 
autorisée ci-dessus.

Karine Darveau, directrice générale et secrétaire-trésorière

2012-10-171 Déneigement des routes municipales 2012-2013

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

· QUE la Bergerie des Anges (M. Alain Turcotte) sera responsable du 
déneigment des routes municipales pour la saison 2012-2013 en fournissant 
les employés pour l'exécution du contrat au montant de 21 600$ taxes en sus. 
Les équipements à neige et les abrasifs seront fournis par la Municipalité.

· D'AUTORISER le maire et la directrice générale à signer le contrat de 
déneigement.

2012-10-172 Correction Procès-Verbal du 9 juillet 2012

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

DE faire la correction du procès-verbal du 9 juillet 2012, en ajoutant le conseiller 
Steve Leblanc comme membre présent à cette assemblée.

2012-10-173 Permission de pratiquer ses activités

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:



D'AUTORISER Soudure JG située au 160, rue Principale (matricule # 1685-01-6517) à
pratiquer les activités suivantes :

· Soudure générale
· Service de réparation diverses
· Pliage
· Sous-traitance en soudure

2012-10-174 Crédit de taxes - Entreprise

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'ACCORDER à Soudure JG un crédit d'entreprise de la taxe foncière pour une période
de 5 ans, soit de 2013 à 2017 inclusivement.

2012-10-175 Québec Ami des Aînés

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité du Canton de Ham-Nord reconnaît l'importance 
de la rétention des aînés au sein des petites municipalités du Québec;

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité du Canton de Ham-nord souhaite contrer 
l'isolement et favoriser les activités adaptées aux aînés;

CONSIDÉRANT QU'un tel projet rejoint les objectifs décrits dans le plan d'action de 
notre politique familiale et démarche MADA;

CONSIDÉRANT QUE ce projet rejoint plusieurs des actions stipulée au bénéfice des 
aînés en favorisant la cohésion entre divers organismes oeuvrant auprès des aînés et 
en aménageant un lieu de rassemblements multigénérationnels.
 

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'APPUYER le Réseau FADOQ en collaboration avec le CLD et la Corporation de 
développement communautaire des Bois-Francs dans l'obtention d'une subvention 
(QADA),volet soutien au action communautaire, par la location gratuite d'une salle du 
Centre communautaire pour y tenir l'activité «Clic sur les aînés».

2012-10-176 Demande liscence ou de permis - Restaurant 
Mirador

IL EST PROPOSÉ PAR: RUDY NOLETTE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'AUTORISER le Restaurant Mirador à vendre des produits alcoolisés dans son 
restaurant du 837, route 161 à Ham-Nord

2012-10-177 Réclamation assurance - borne fontaine

IL EST PROPOSÉ PAR: BENOÎT COUTURE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

DE faire une demande de réclamation dans le dossier numéro 121120929004 de la 
Sureté du Québec, pour le bris de la borne fontaine situé sur la rue Curé Charles-
Lemire.

2012-10-178 Demande d'appui - Municipalité de St-Siméon

CONSIDÉRANT les changements majeurs à la loi sur l'Assurance-emploi;

CONSIDÉRANT les impacts de ces nouvelles règles sur les communauté rurales qui 
sont dépendantes en grande partie des emplois saisonniers au Canada;
 

IL EST PROPOSÉ PAR: RUDY NOLETTE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:



D'APPUYER la  Municipalité de Saint-Siméon dans ces démarches pour faire pression 
sur le Gouvernement Harper pour rétablir des règles appropriées aux communautés 
rurales du Canada.

2012-10-179 Régie Intermunicipale des Hameaux - Prévisions 
budgéraires 2013

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'ADOPTER les prévisions budgétaires 2013 de la Régie intermunicipale sanitaire des
Hameaux.

2012-10-180 Demande de prêt de la salle - Fête de Noël à Ham-
Nord

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'ALLOUER une location gratuite des salles du Centre communautaire pour la Fête de
Noël pour les enfants à Ham-Nord.

2012-10-181 Autorisation pour courrier recommandé - Vente 
pour taxe

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'AUTORISER la directrice générale à transmettre par courrier recommandé, un 
dernier avis aux propriétaires ayant des taxes dues.

2012-10-182 Formations

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'AUTORISER les déplacements et formations suivantes et d'en défrayer les coûts :
· Gestion du stress, du temps et des priorités (298.94$ + déplacement), 

Victoriaville : Karine Darveau;
· Préparation du Budget (conférence Web 218.45$) : Karine Darveau
· Gestion des plaintes, recours, préparation de dossier (275.94$ + déplacement),

Sherbrooke : Patrick Duchaine;
· Gestion durable des eaux de pluie (Formation web 97.73$) : Bobby Dubois et 

Patrick Duchaine.

2012-10-183 Rapport financier Régie intermunicipale d'incendie 
des 3 Monts

IL EST PROPOSÉ PAR: BENOÎT COUTURE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'APPROUVER les états financier 2011 de la Régie Intermunicipale incendie des 3
Monts.

2012-10-184 Appui au projet «École et bassin versant»

CONSIDÉRANT que la responsabilité des Municipalités en matière de protections des 
rives, du littoral et des plaines innondables;
 

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'APPUYER le projet «l'École et le Bassin versant» présenté au Ministère du 
Développement durable de l'Environnement et des Parcs (MDDEP) par COPERNIC et 
le Collège Coopératif Horizon de Ham-Nord en accordant un montant de 500$.



2012-10-185 Ménage 287, 1ère avenue

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'ACCORDER le contrat d'entretien ménager du 287, 1ère avenue à  France Roy à 
raison d'une heure et demi par semaine.

2012-10-186 Appui à la demande de subvention pour le fond 
culturel - MRC d'Arthabaska

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'APPUYER la demande de subvention culturelle de 1 000 $ de la Bibliothèque de 
Ham-Nord auprès de la MRC d’Arthabaska.

2012-10-187 Nouvelle circonscription électorale fédérale

IL EST PROPOSÉ PAR: RUDY NOLETTE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'APPUYER le Député de Richmond-Arthabaska, André Bellavance, dans la 
contestation du projet de redécoupage des circonscriptions fédérales en vue des 
élections de 2015.

2012-10-188 Programme de retrait et remplacement de vieux 
chauffages au bois

IL EST PROPOSÉ PAR: BENOÎT COUTURE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

DE participer au programme «Changer d'air» en communiquant l'information aux 
citoyens sous diverses formes (journal local, affichage etc.)

2012-10-189 Affichage des avis publics - Changement d'adresse

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

DE changer l'adresse officielle de l'affichage des Avis public municipaux pour le 287, 
1ère avenue au lieu du 474, rue Principale et de conserver le 2e lieu d'afichange au 
Bureau de poste.

2012-10-190 Déplacement : Séance d'information sécurité civile

IL EST PROPOSÉ PAR: BENOÎT COUTURE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

D'AUTORISER 3 personnes à assister à la séance d'information sur la sécurité civile à 
Victoriaville le 16 octobre prochain et d'en défrayer les frais de déplacements.

La séance est ajournée au 15 octobre 2012 à 20h à la Salle du Conseil au 287, 1ère 
avenue.

Le maire lève l’assemblée à  h.

_______________________              __________________________

François Marcotte, maire                     Karine Darveau, directrice générale et secrétaire-
trésorière


